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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская межведомственная комиссия согласовала заявки на привлечение 
иностранной рабочей силы на 2012 год  

На очередном заседании Межведомственной комиссии по вопросам исполнения 
трудового, налогового законодательства и законодательства об обязательном пенсионном 
страховании (далее - комиссия) депутат Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
Николай Дурасов вручил семи страхователям «Сертификаты социальной ответственности» 
за выполнение обязательств по обязательному пенсионному страхованию. В этом году 
сертификатами III степени Отделения Пенсионного Фонда РФ (Государственное учреждение) 
по Красноярскому краю были отмечены Расчетно-кассовый центр г. Дудинки Главного 
Управления Банка России по Красноярскому краю, ОАО «Таймыргаз», ООО «Книготорг», ОАО 
«Авиакомпания «Таймыр», муниципальное казенное учреждение «Таймырская транспортная 
компания», ОВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району и КГБОУ СПО «Таймырский 
колледж». Далее, согласно повестке дня, исполняющая обязанности начальника отделения 
УФМС России по Красноярскому краю в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном 
районе Олеся Жукова представила итоги работы, проводимой в отношении организаций, 
использующих труд иностранных работников, за 2010 год и первый квартал 2011 года. По ее 
информации, в прошлом году в муниципальном районе отделением было проверено 18 
организаций, нарушения правил использования иностранной рабочей силы выявлены в двух 
из них. В I квартале 2011 года проверена одна организация - ОАО «Таймырбыт», нарушений в 
ее деятельности не выявлено. Из числа организаций, подавших заявку на привлечение 
иностранной рабочей силы на 2012 год, по словам Олеси Жарковой, также есть организации, 
получавшие квоту на 2010 и 2011 годы. По итогам проверок в ООО «Монтехком» нарушений 
со стороны организации и иностранных работников не выявлено, в ООО «Эколог-1» 
гражданин, приглашенный для осуществления трудовой деятельности в данную организацию, 
по окончании разрешенного срока пребывания уклонился от выезда за пределы Российской 
Федерации, за что был привлечен к административной ответственности. По информации 
председателя комиссии Ларисы Катькаловой, заявки о потребности в рабочей силе для 
замещения вакантных и создаваемых рабочих мест иностранными работниками на 2012 год 
подали 4 организации. В ходе заседания с каждым заявителем члены комиссии 
индивидуально обсудили ситуацию в их организации, уровень гарантируемой заработной 
платы привлекаемым иностранным специалистам и условия их проживания на территории 
района. В результате из 51 поданной на 2012 год заявки согласованы 42. Так, в полном 
объеме члены комиссии согласовали заявку на 24 украинских специалиста по 
электромонтажным, электро- и газосварочным работам для ООО «Монтехком», которым 
предстоит работать на строительстве газопровода. Для ООО «Эколог - 1» согласована квота 
на 10 граждан Украины, привлекаемых в качестве дорожно-путевых рабочих, еще пять 
сотрудников для данной организации подберет Центр занятости населения. ООО 
«Заполярное автотранспортное предприятие» из 10 заявленных, утверждена квота на семь 
граждан Украины - водителей большегрузной техники, индивидуальному предпринимателю 
Гусейнову согласована одна из двух поданных заявок для трудоустройства гражданина 
Азербайджана машинистом автомобилеразгрузчика. В ходе заседания председатель 
комиссии напомнила заявителям, что окончательно квоты их организациям будут 
утверждаться краевой комиссией. Также, заявителям было рекомендовано активнее 
сотрудничать с территориальными центрами занятости, и, по возможности, трудоустраивать 
жителей муниципального района. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Субботники начнутся раньше. 

В Администрации Дудинки определены дни для проведения общегородских 
субботников.  В этом году мероприятия по санитарной очистке и благоустройству пройдут 
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раньше, чем в предыдущие годы:  первый из субботников намечен на 20 мая, последующие 
на 27 мая, 3-е и 10-е июня. Даты выбраны с учётом погодных условий. В настоящее время 
завершается подготовка к проведению дней массовой работы по благоустройству Дудинки:  
соответствующим распоряжением обозначены участки территории города, подлежащие 
уборке, а также территории вокруг объектов торговли, назначены ответственные лица. В 
субботниках примут участие большинство организаций Дудинки, в том числе коллективы 
Администрации города, муниципальных унитарных предприятий, учреждений культуры. 
 
 
В Дудинке наградили лучших спортсменов. 

12 мая состоялась торжественная церемония закрытия десятой городской спартакиады 
трудовых коллективов Дудинки. На традиционном мероприятии были озвучены итоги 
спортивного сезона, награждены лучшие спортсмены. Призовые места в командном зачете 
распределились следующим образом: на третьем месте оказались представители ОВД, 
второе место у сборной учреждений образования, а первое место третий год подряд 
занимает объединенная команда городской и районной администраций. 
Переходящий кубок вручен капитану команды-победительницы Виталию Алексеенко.  
 Заместитель Председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов 
поздравил присутствующих с завершением очередного спортивного сезона и наградил 
наиболее отличившихся участников спартакиады. Благодарственные письма Главы города 
были вручены девяти спортсменам, представляющим различные предприятия и организации 
города. 
 В этом году в спартакиаде приняли участие более 200 человек в составе 11 команд. 
Соревнования по девяти видам спорта (волейбол, плавание, дартс, стритбол среди мужчин и 
женщин, мини-футбол, настольный теннис, шашки и шахматы) проходили на базе 
муниципального учреждения «Дудинский спортивный комплекс» и школ города. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Библиотекари освоили современные механизмы. 

В Дудинке завершил свою работу обучающий семинар «Новые механизмы развития 
отрасли «Культура», проводившийся в рамках долгосрочной целевой программы «Культура 
Красноярья» на 2010-2012 годы. В течение трех дней библиотекари городов Дудинки и 
Норильска усваивали новые знания и знакомились с новыми практиками. 

Открытие семинара и большое пленарное заседание состоялись 11 мая. 12 и13 мая 
велась работа по секциям. Библиотечную секцию возглавила Тамара Ладуренко, 
заслуженный работник культуры РФ, заведующий отделом развития библиотечного дела 
Государственной универсальной научной библиотеки Красноярского края.  

Программа семинара включала в себя информацию об организационно-
управленческих мероприятиях в связи с изменением правового статуса библиотек, а также о 
новых практиках в организации информационно-библиотечного обслуживания населения.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске построят зимние и летние автобусные остановки  
Специалисты норильского управления архитектуры и градостроительства на заседании 

градсовета предложили несколько вариантов конструкций теплых и летних автобусных 
остановок. 

3 теплых автобусных остановки (стоимость одного объекта около 4 млн. рублей) установят 
в Центральном районе, 3 — в районе Талнах. 11 летних автобусных остановок, каждая 
стоимостью 250 тыс. рублей поставят на Ленинском проспекте. 2 летние остановки появятся у 
торговых объектов сети супермаркетов «Подсолнух». 

Кроме того, на градсовете утвердили новый проект по архитектурной подсветке жилых 
домов по Ленинскому проспекту. Эскизное предложение по строительству торгово-
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развлекательного центра на улице Комсомольской члены градсовета отправили на 
доработку. 

Еще один проект — установку в парке «Комсомольский» скульптуры Петра и Февронии — 
градсовет одобрили единогласно. Бронзовая скульптура высотой 4 метра обойдется в 5 млн 
рублей. Автором проекта стал красноярский скульптор Константин Зинич. Как отметил глава 
Норильска Сергей Шмаков, скульптура хорошо впишется в архитектурный ансамбль с учетом 
предстоящего строительства православного храма святителя Луки в традициях русского 
зодчества. «Таким образом, парк получит второе рождение, став полноценным местом 
отдыха норильчан. Развитие зон отдыха в городе мы предложили инвестору, который 
планирует построить торгово-развлекательный центр. Это говорит о том, что от принятия 
решений локального развития города, мы перешли к более масштабному благоустройству», 
— резюмировал итоги заседания градсовета Шмаков. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Правление «Норильского никеля» определило размер дивидендов за прошлый год 
Правление ОАО «ГМК «Норильский никель» провело заседание, в ходе которого 

определило позицию по поводу выплат дивидендов по итогам 2010 года. Как сообщили 
корреспонденту «ФедералПресс» сегодня, 13 мая, в пресс-службе компании, Норникель 
имеет возможность осуществить выплату дивидендов в соответствии с действующей 
дивидендной политикой. 

«Рекомендованный правлением размер дивидендов составляет 180 рублей на акцию, – 
заявили в пресс-службе. – В ближайшее время данный вопрос будет рассмотрен советом 
директоров компании, который даст свою рекомендацию для голосования общему собранию 
акционеров». 

Также правление рассмотрело и утвердило проект годового отчета компании за 2010 год, 
годовую бухгалтерскую отчетность по РСБУ за 2010 год, а также отчеты об итогах финансово-
хозяйственной и сбытовой деятельности за первый квартал 2011 года.  

 «ФедералПресс» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край. Муниципальные служащие сдадут экзамены  

До 1 октября 2011 года всем муниципальным служащим края придется сдать 
квалификационные экзамены — такое решение приняли депутаты Законодательного 
собрания края, входящие в состав комитета по государственному строительству, местному 
самоуправлению и развитию институтов гражданского общества, обсуждая изменения, 
вносимые в долгосрочную целевую программу, направленную на повышение эффективности 
деятельности органов МСУ. В случае если муниципальные служащие не сдадут экзамен, им 
не будет присвоен классный чин, что значительно уменьшит размер существующего сегодня 
денежного вознаграждения.  

Однако само постановление Правительства края, обсуждавшееся комитетом, касалось не 
оплаты труда муниципальных чиновников, а приведения показателей эффективности работы 
к единым стандартам, уточнения наименований грантов и включения в программу нового 
мероприятия — субсидий на осуществление расходов, связанных с исполнением судебных 
актов. Всего разработчики программы выделили пять основных задач, которые она призвана 
решить. Во-первых, это улучшение санитарно-экологической обстановки и архитектурного 
облика населенных пунктов; во-вторых, улучшение состояния имущества; модернизация 
уличной дорожной сети, стимулирование органов МСУ к эффективной реализации 
полномочий и использованию бюджетных средств; и как уже было сказано — исполнение 
судебных актов, на которые ежегодно будет выделяться 600 000 тыс.руб.  

С учетом этих средств общий объем финансирования программы в текущем году составит 
1,4 млрд рублей. Депутаты поддержали вносимые изменения в целом, однако председатель 
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комитета Алексей Клешко порекомендовал разработать механизм выделения средств на 
мероприятия программы только при наличии проектно-сметной документации: «Не может 
ремонт лестницы в сельской амбулатории, например, стоить 100 миллионов, а такие примеры 
иногда встречаются в заявках». В ответ на замечание первый заместитель министра 
финансов края Владимир Бахарь пояснил, что в расчет берутся ориентировочные цифры, 
которые, безусловно, будут уточняться и подтверждаться ПСД. 

АСДГ 
 
Срок полномочий депутатов Заксобрания сокращен  

Сразу в двух чтениях комитет Заксобрания по государственному строительству, местному 
самоуправлению и развитию институтов гражданского общества рекомендовал внести на 
сессию края закон «О сокращении срока полномочий Законодательного Собрания 
Красноярского края». Документ предусматривает совмещение дня голосования на выборах 
регионального парламента с днем голосования на выборах депутатов Государственной Думы. 
Соответственно это повлечет за собой сокращения срока полномочий краевых 
парламентариев до декабря 2011 года.  

И сразу же комитет рассмотрел вопрос о продлении сроков полномочий Назаровского 
городского Совета, где день голосования, наоборот, будет перенесен с декабря 2011 года на 
март 2012. Дело в том, что по действующему законодательству избирателям в день выборов 
не может быть вручено в руки более четырех бюллетеней, а поскольку Назаровский 
городской Совет избирается по смешанной мажоритарной системе, таких списков, будь 
выборы в декабре, окажется пять: один в Госдуму, два в Законодательное Собрание края и 
два в городской совет. 

НИА 
 
90% жителей Красноярского края удовлетворены своими жилищными условиями  

В Красноярском крае только 1,3% семей оценивают свои жилищные условия на отлично, 
рассказала сегодня, 13 мая, руководитель Красстата Татьяна Давыденко. «Наша семья, 
которая состоит из 2,6 человек, имеет однокомнатную квартиру, при том отдельную квартиру. 
70% семей на самом деле проживают в отдельной квартире — это так», — пояснила она. 

28,5 % живут в индивидуальных домах, 0,8% — в коммуналке и 0,6% — в общежитии. 
Размер общей площади в среднем на человека в 2010 году составил 21,5 кв. метров. 
Оценивая степень удовлетворенности своими жилищными условиями большинство семей — 
46% — считают их хорошими. 45,6% семей края считают свои условия проживания 
удовлетворительными, 5,9% — плохими, 1,2% — очень плохими и всего лишь 1,3% семей 
считают их отличными. 

«Лаборатория новостей» 
 
Одобрена концепция обращения с бытовым мусором в Красноярском крае  

Депутаты Заксобрания Красноярского края одобрили концепцию обращения с отходами на 
территории региона на период до 2020 года. 

13 мая в ходе заседания комитета по природным ресурсам и экологии концепцию 
представил замминистра природных ресурсов и лесного комплекса Сергей Васин. Основная 
цель концепции — это обеспечение экологической безопасности и предотвращение вредного 
воздействия отходов на население. 

В рамках концепции на территории края предполагается выделить 6 макрорайонов: 
Центральный (Красноярск и прилегающие территории), Восточный (Канск, Зеленогорск, 
Заозерный, Бородино), Западный (Ачинск, Назарово), Приангарский (Лесосибирск), Южный 
(Минусинск, Курагино), Северный (Норильск и Дудинка). Васин пояснил, что эти макрорайны 
выделены потому, что по оценке министерства, 80-90% твердых бытовых отходов 
формируется в густонаселенных территориях. Поэтому на них и сделан акцент. При этом на 
полное решение проблем с мусором нужно 11-13 млрд рублей. «По удаленным территориям 
мы ставим задачу разработать типовые проекты по площадкам временого размещения 
мусора — это будет намного дешевле полигонов, так как не требует разработки проектно-
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сметной документации. С них мусор будет пресоваться и вывозиться. По оценке, такая 
площадка будет стоить в пределах 300-400 тыс. рублей, экономия по 700 населенным 
пунктам составит порядка 3 млрд рублей», — рассказал Васин. 

В числе задач концепции — формирование оптимальной централизованной эффективной 
системы сбора, транспортировки и переработки бытовых отходов и захоронения 
неперерабатываемых хвостов в каждом из 6 макрорайонов края, разработка проектно-
сметной документации и введение в эксплуатацию новых межмуниципальных полигонов, 
создание условий по строительсту за счет частных инвесторов мусоросортировочных и 
мусороперерабатывающих комплексов, создание безопасной системы сбора опасных отходов 
и обеспечение утилизации остатков пестицидов и ядохимикатов — в крае их остается не 
менее 300-350 тонн. 

Депутаты предложенную концепцию одобрили. 
«Лаборатория новостей» 

 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Песков: Создание ОНФ не означает ослабление позиций «Единой России» 

Создание народного фронта вовсе не свидетельствует об ослаблении позиций «Единой 
России». Об этом заявил пресс-секретарь главы правительства Дмитрий Песков. 

Как передает «Эхо Москвы», по его словам, Народный фронт просто позволит привлечь в 
общественную жизнь большее число людей и призван стать структурой, которая избежит 
бюрократизации. 

Отметим, что партия «Единая Россия» опубликовала на своем официальном сайте для 
обсуждения проект декларации об образовании Общероссийского народного фронта. Проект 
декларации не окончательный, он будет обсуждаться на конференциях и форумах, говорится 
в сообщении. 

В проекте среди прочего отмечается, что цель объединения - «построение сильной, 
демократической, суверенной России. Страны с рыночной экономикой, основанной на 
принципах свободы и поддержки предпринимательства, конкуренции, социального 
партнерства, ответственности работодателей и надежной защиты прав трудящихся. 
Общества свободных и успешных людей, построенного на ценностях равенства прав женщин 
и мужчин, взаимоуважения и гражданской солидарности представителей разных религий, 
национальностей, поколений и видов профессиональной деятельности». 

Напомним, что инициатива создания Фронта была выдвинута 6 мая премьер-министром 
РФ Владимиром Путиным на заседании региональной конференции «Единой России». По 
словам премьера, Народный фронт мог бы объединить «Единую Россию», другие партии и 
общественные организации при подготовке к декабрьским выборам в Госдуму. 

«Росбалт» 
 

Степашин опасается повышения инфляции  
Глава Счетной палаты России Сергей Степашин опасается превышения инфляцией в 2011 

г запланированного показателя в 7,5%. Об этом он заявил, выступая в Госдуме. 
По словам Степашина, неблагоприятные тенденции первых месяцев 2011 г могут 

существенно осложнить задачу удержания инфляции в России на конец 2011 г в пределах 
7,5%. Он отметил, что на 3 мая 2011 г инфляция составила 4,3%. "И в мае может быть выше, 
чем в апреле", - сказал Степашин. 

Превышению запланированного показателя по инфляции может способствовать также 
неконкурентоспособное ценообразование на многие виды товаров и услуги крупнейших 
российских компаний, а также монетарные факторы, передает ПРАЙМ-ТАСС. 

Глава Счетной палаты отметил, что денежная масса в РФ в апреле 2011 г увеличилась 
более, чем на 26 % к апрелю 2010 г. При этом сохраняется высокий уровень 
консолидированной задолженности: по итогам первого квартала 2011 г она превысила 504 
миллиарда долларов и практически сравнялась с объемом международных резервов. Без 
учета средств Фонда национального благосостояния и Резервного фонда международные 
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резервы, по словам Степашина, на 118 миллиарда долларов или на четверть ниже 
консолидированной внешней задолженности России. 

«Вести» 
 

Бизнесмен Прохоров намерен возглавить партию "Правое дело" 
Бизнесмен Михаил Прохоров, который ранее опровергал слухи о своем назначении на 

должность лидера партии "Правое дело", все-таки хочет ее возглавить, сообщает в 
понедельник газета "Комсомольская правда" со ссылкой на письмо Прохорова ключевым 
сотрудникам группы ОНЭКСИМ. 

Как отмечает газета, подлинность письма, в котором Прохоров сообщает о своем решении 
стать политиком и возглавить "Правое дело", подтвердили несколько топ-менеджеров 
компании. 

"После этого (отказа возглавить партию) я получил шквал звонков от коллег по цеху, 
друзей и близких, многих из вас, которые не поняли моего отказа. Поддержки своей позиции я 
не встретил ни у кого, даже у собственной сестры, которая терпеть не может политику", - 
цитирует издание письмо Прохорова. 

"Я позвонил своему старому знакомому, который является одним из лидеров "Правого 
дела", и сказал, что если партия и его коллеги еще во мне заинтересованы, то я готов", - 
говорится в документе. 

Как сообщает газета, ссылаясь на источник, близкий к бизнесмену, Прохоров хочет 
кардинально изменить "Правое дело". В письме говорится, что изменения могут коснуться 
даже названия партии. 

"Таким всегда был мой подход в любом проекте: если я беру на себя ответственность за 
результат, у меня должна быть свобода маневра и свобода действий", - цитирует 
"Комсомольская правда" письмо. 

РИА Новости 
 

Пенсионеры подешевели. Реформа дожила до промежуточного старта 
Дождались. Пенсии придется ждать до 68 лет. В лучшем случае до 63. Таковы 

предложения экспертной группы «Реформа пенсионной системы» из тех 21-ой, которые 
озабочены совершенствованием Стратегии-2020. 

 Всем давно навязла в зубах фраза о никудышном российском инвестиционном климате. 
Из-за него кругом сплошные загадки: нефть растет в цене, а ВВП остается прежним, 
экономика тем не менее растет, а капиталы бегут. «Инвестиционный климат» – это уже 
пароль без отзыва. Но ведь можно задать простенький вопрос: а что, собственно, изменилось 
в 2011 году по сравнению с 2010? И многое становится яснее, потому что главное новшество 
– увеличение социальных платежей предпринимателей с 26 до 34%. А из 34% именно 26% 
должны идти в Пенсионный фонд. Поэтому тема «реформы пенсионный системы» сегодня 
центральная. 

Что же предлагают эксперты? Татьяна Малева, директор Независимого института 
социальной политики и руководитель экспертной группы, предложила вслед за налоговыми 
коллегами снизить пенсионные страховые взносы. Правда, не так радикально: не на 8 (см. 
«Аркан Назарбаева», 28 апреля), а на 4-6%. 

Сейчас дефицит пенсионной системы оценивается в 3-4% ВВП, предлагается к 2030 году 
снизить его до 0,5%. Эксперты называют три шага к достижению этой цели. Первый – 
повышение порога страхового платежа. Если сейчас он взимается с фонда оплаты труда не 
выше 463 тыс. руб. с одного работающего в год, то предлагается впредь брать платежи с 
суммы в 660 тыс. руб. Напомним, налоговые эксперты, как и Минфин предлагают повысить 
порог до миллиона или даже полутора миллионов рублей, или вовсе снять порог, что, 
естественно, приведет к ужесточению нажима на компании с высокооплачиваемыми 
сотрудниками. Однако, по расчетам Малевой, уже этот шаг сократит дефицит пенсионной 
системы на 0,5% ВВП. 

Второй шаг – увеличение срока трудового стажа, позволяющего рассчитывать на базовую 
трудовую пенсию (сегодня 8 800 рублей), с нынешних 5 лет до хотя бы 10-15. Это должно 
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подтолкнуть работающих к выходу из теневого сектора. Сейчас в «тени», по данным 
Росстата, работает не менее 20% всех занятых. Итог: еще одно снижение дефицита 
Пенсионного фонда на 0,5% ВВП. 

Но главный экспертный козырь в увеличении пенсионного возраста – до 63 лет для мужчин 
и женщин. Произойти это должно не сразу, а поэтапно (по полгода в год) к 2030 году. Это 
придаст пенсионной системе еще до 2% ВВП.  

Кстати, ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов готов продолжить тему. Он 
считает, что с учетом неминуемых успехов здравоохранения пенсионный возраст со 
временем стоит довести до 68 лет. 

Становится все яснее, к чему готовиться – старость ждет практически каждого. Правда, для 
этого еще должно повезти. Отличие России от развитых стран в том, что старость твердо 
ассоциируется с бедностью. Тем, кто хочет развести свою старость с бедностью, придется, 
как предлагают эксперты-2020, в обязательном порядке платить индивидуальные взносы на 
пенсионное страхование. Страх старости не помеха – была бы пенсия. Хорошая и 
немаленькая. 

«Московский комсомолец» 
 

Счетная палата нашла новые бюджетные дыры. Расходы на нацпроекты и целевые 
программы оказались неэффективными 

Последний отчет Счетной палаты о низкой эффективности бюджетных расходов ставит 
под сомнение способность государства разумно распоряжаться казенными средствами. 
Правительство в прошлом году весьма щедро финансировало целевые и адресные 
инвестиционные программы. Однако эффект таких денежных вливаний оказался крайне 
сомнительным, поскольку было завершено строительство лишь около трети объектов, 
которые должны были быть сданы в 2010 году. Так называемые целевые индикаторы 
бюджетных программ также во многих случаях не были достигнуты.  

В июне прошлого года правительство утвердило «Программу повышения эффективности 
бюджетных расходов», в которой предполагается переход от сметного к программно-
целевому принципу распределения бюджета. Однако последний отчет Счетной палаты (СП) о 
расходовании бюджета прошлого года заставляет усомниться в реалистичности этой 
правительственной программы. Действительно, если государство фактически не способно 
реализовать контроль за относительно простыми адресными инвестиционными программами 
(ФАИП), то как чиновники смогут добиться исполнения глобальных целевых показателей, на 
которые собирается сделать ставку Минфин.  

В среду Департамент информации СП опубликовал выводы коллегии ведомства Сергея 
Степашина об исполнении бюджета 2010 года. «Кассовое исполнение расходов 
федерального бюджета по ФАИП составило 0,7 трлн. руб., или 98,7% бюджетных 
ассигнований сводной росписи… Из 727 строек и объектов, предусмотренных к вводу в 2010 
году, по данным Росстата, введены в эксплуатацию только 259 объектов, или 35,6%», – 
говорится в сообщении СП. Другими словами, провал реализации адресных инвестиционных 
программ в 2010 году сложно списать на недофинансирование, поскольку бюджет выполнил 
свои финансовые обязательства почти на 100%. При этом «полезный выход» такого 
финансирования недотянул даже до 40%.  

Похожая ситуация, судя по всему, складывается и с эффективностью финансирования 
приоритетных национальных проектов. Количественных показателей эффективности 
аудиторы Счетной палаты пока не обнародовали, но назвали исполнение социально 
значимых расходов по нацпроектов недостаточным.  

«В 2010 году исполнение расходов на приоритетные национальные проекты составило 0,5 
триллиона рублей, или 99,7% бюджетных ассигнований сводной росписи с учетом изменений. 
При этом в рамках национального проекта «Здоровье» на низком уровне исполнены такие 
социально значимые расходы, как обследование населения с целью выявления туберкулеза, 
лечение больных туберкулезом, мероприятия, направленные на формирование здорового 
образа жизни, мероприятия по перинатальной диагностике», – отмечают в СП.  
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Эксперты «НГ» неудивлены низкой эффективностью бюджетных трат. «Нецелевое 
использование средств – бич современной российской экономики. Корни проблемы находятся 
на ментальном уровне российских чиновников, потому бороться с этой проблемой очень 
сложно. И реформировать систему взаимоотношений, позволяющую столь масштабное 
нецелевое использование средств, безусловно, необходимо, вопрос лишь в том, насколько 
полно удастся провести бюджетную реформу», – рассуждает замдиректора департамента 
UFS Investment Company Алексей Козлов. Реализация федеральных целевых программ – 
большая и кропотливая работа, требующая детальной проработки и значительных усилий. 
Реализация программ растянута во времени, поэтому величины выданных и освоенных денег 
часто расходятся. «Почти трехкратное расхождение размера выданных средств и 
выполненных работ очень велико и требует детального исследования», – считает Козлов. По 
его словам, меры для повышения эффективности бюджетных расходов известны, но трудно 
реализуемы. «Необходимо снижать уровень коррупции, повышать финансовую дисциплину, 
вселять понимание того факта, что благополучие граждан напрямую зависит от благополучия 
государства, которое закладывается исполнением федеральных целевых программ», – 
полагает эксперт.  

Причин кратного расхождения показателей финансирования и конечной отдачи можно 
назвать несколько. «Среди них – неэффективное руководство, традиционный распил, а также 
новый фактор – страх чиновников и исполнителей перед прокуратурой и Счетной палатой из-
за возможных обвинений в неэффективном или нецелевом расходовании средств», – считает 
директор департамента компании Penny Lane Realty Роман Строилов. 

«Независимая газета» 
 

Миронов «отрекся» от Медведева и Путина 
Спикер Совета Федерации Сергей Миронов дистанцировался от президента, подтвердив в 

то же время, что «Справедливая Россия» не станет примыкать и к премьерскому 
«Общероссийскому народному фронту». В этот же день стало известно, что вопрос о его 
«изгнании» из числа сенаторов официально в повестку дня петербургского заксобрания пока 
не внесен.  

Как заявил в пятницу председатель комитета по законодательству петербургского 
парламента Виталий Милонов, вопрос об отзыве спикера Совета Федерации Сергея 
Миронова с поста сенатора может быть включен в повестку заседания парламента только в 
среду, 18 мая. «Его может внести спикер парламента Вадим Тюльпанов. На сегодняшний 
день есть информация, что он будет внесен. Иных этапов внесения этого вопроса нет», — 
сказал Милонов, поясняя позицию комитета. Сделать иным образом это не представляется 
возможным. 

Таким образом, несмотря на то, что по неофициальным каналам из Смольного продолжают 
поступать сигналы о решительном настрое администрации Валентины Матвиенко и 
петербургских единороссов на «удаление» бывшего лидера «Справедливой России» с поста 
спикера Совета Федерации, его шансы сохранить пост по-прежнему остаются достаточно 
высокими. 

 «Newsru» 
 

Большинство граждан России недовольны здравоохранением. За последние пару лет 
ситуация в этой сфере ухудшилась.Почти 60% граждан России считают, что дела в 
российском здравоохранении обстоят плохо. 

Согласно опросу ФОМ, более трети россиян (34%) характеризуют ситуацию в этой сфере 
как удовлетворительную, но считают, что за последние пару лет она ухудшилась. 
Положительную динамику заметили 11% опрошенных, однако нынешнее положение дел 
назвали хорошим только 3% респондентов.  

Для улучшения ситуации в российском здравоохранении, по мнению 19% опрошенных, 
необходимо увеличить финансирование и поднять зарплаты медикам.  

Среди других предложений: повысить квалификацию медработников и качество лечения 
(15%), обеспечить бесплатную медицину и доступность лечения, особенно малоимущим 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

(12%), бороться с коррупцией в этой сфере и больше следить за расходованием средств 
(10%).  

Участников опроса также спросили, знают ли о выступлении 13 апреля директора 
московского НИИ неотложной детской хирургии и травматологии Леонида Рошаля, в котором 
тот раскритиковал работу Минздравсоцразвития и принимаемые в сфере здравоохранения 
законы.  

Оказалось, что 65% респондентов услышали об этом выступлении впервые. В то же время, 
из 30% россиян, которые знали о данном факте, большинство (27%) солидарны с Рошалем и 
считают его критику в адрес министерства справедливой, передает NEWSru.com.  

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Возможность устойчивого экономического роста России вызывает сомнения. В стране 
сохраняются невысокая рождаемость и низкая продолжительность жизни 

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) обнародовала на днях доклад, 
который заставляет усомниться в возможности устойчивого экономического роста России. 
Вопреки заявлениям чиновников, никакой демографической революции, по данным ВОЗ, в 
стране не произошло: сохраняются невысокая рождаемость и низкая продолжительность 
жизни – всего лишь 68 лет. Депопуляция и старение в ближайшие десятилетия будут 
сокращать численность трудоспособного населения примерно на миллион человек в год, 
пишет «Независимая газета».  

Продолжительность жизни в России, несмотря на оптимистичные заверения 
правительственных чиновников, судя по всему, не увеличивается. В 2009 году ожидаемая 
продолжительность жизни россиян составила в среднем 68 лет, для мужчин – 62 года, для 
женщин – 74 года, отмечает издание.  

Такие данные сообщила в минувшую пятницу ВОЗ в своем очередном ежегодном 
докладе. Согласно докладу, в 1990-х годах ситуация в России была даже чуть лучше, чем в 
2000-х. В 1990 году ожидаемая продолжительность жизни мужчин составляла 63 года, а в 
2000-м – 58 лет, продолжительность жизни женщин достигла в 1990 году 74 лет, а в 2000-м 
она снизилась на два года. По сути, в 2009 году Россия смогла просто вернуться к 
показателям 90-х, никакого демографического бума не произошло.  

Также на основе доклада ВОЗ можно сделать вывод, что россияне по 
продолжительности жизни уверенно опережают жителей лишь Афганистана и наиболее 
неблагополучных государств Центральной Африки. При этом ближайшими соседями России в 
рейтинге продолжительности жизни оказались некоторые страны Западной и Восточной 
Африки, Индия, Ирак, а также Казахстан, Кыргызстан, Таджикистан, Украина – средняя 
продолжительность жизни в этих странах находится на уровне 64-69 лет, пишет «НГ».  

Самая высокая средняя продолжительность жизни зарегистрирована в Сан-Марино и 
Японии – 83 года. В целом практически вся Западная Европа, а также Америка вполне могут 
похвастаться долголетием своих жителей. Средняя продолжительность жизни европейцев 
80-82 года, у мужчин – примерно 78 лет, у женщин – почти 85 лет. Американские мужчины 
проживут, по оценкам ВОЗ, 76 лет, а женщины – 81 год.  

«Европейским» у России оказался, пожалуй, лишь коэффициент рождаемости. На одну 
россиянку, согласно докладу ВОЗ, приходится 1,4 ребенка. Те же показатели наблюдаются в 
Австрии, Греции, Италии. Самый низкий уровень рождаемости зафиксирован в Южной Корее 
и Боснии и Герцеговине – 1,2 ребенка на одну женщину. Самый высокий – в Нигере и 
Афганистане, где на одну женщину приходится около 7 детей.  

Обращает на себя внимание тот факт, что данные ВОЗ отличаются от озвученных 
ранее правительственными чиновниками демографических подвигов России. Так, весной 
прошлого года вице-премьер Александр Жуков отрапортовал, что в РФ в течение уже 
нескольких лет наблюдается рост средней продолжительности жизни. «За 2009 год она 
выросла более чем на один год и составила в среднем у мужчин и женщин более 69 лет», – 
говорил Жуков. Позитивный вклад в демографию внесла, по его словам, успешная 
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реализация нацпроекта «Здоровье» (см. «НГ» от 18.02.10). Эксперты тогда увидели в таких 
заявлениях Жукова явную подготовку общественного мнения к повышению пенсионного 
возраста. Ведь продолжительность жизни в 70 лет – это та психологическая планка, 
достижение которой дает чиновникам «моральное право» говорить об отсрочке выхода 
россиян на пенсию. «Когда мы решим задачу стабильного выведения продолжительности 
жизни за пределы 70 лет, можно будет обсуждать проблему повышения пенсионного 
возраста, – заявлял замглавы Минэкономразвития Юрий Воронин. – Но это не значит – 
обязательно принимать решения. Пока для этого нет социальных предпосылок».  

Последний доклад ВОЗ доказал в итоге обратное: россияне жить дольше не стали, при 
этом рождаемость находится на крайне неперспективном для демографического прорыва 
уровне. Более того, доклад ВОЗ поставил под сомнение в том числе возможности России 
достичь в течение ближайшего десятилетия целей, провозглашенных в Концепции 
долгосрочного развития (КДР). В феврале этого года на встрече с руководителями 
экспертных групп, работающих над обновлением стратегии социально-экономического 
развития РФ до 2020 года, премьер Владимир Путин подчеркнул, что ключевые приоритеты 
стратегии сохраняются, среди них «повышение качества жизни людей» и «перевод экономики 
на инновационные рельсы». Достижение этих целей обеспечит российской экономике 
устойчивый инновационный рост и повысит ее конкурентоспособность.  

Итог неутешителен – население России стареет, доля задействованных в экономике 
граждан, как сообщают демографы, по разным причинам стремительно сокращается, 
рождаемость в необходимых для демографического прорыва объемах не увеличивается. И 
одновременно с этим ожидаемая продолжительность жизни в РФ так и не вышла на 
европейский уровень. Это свидетельствует лишь об одном – о низком качестве жизни 
россиян. Под низким качеством жизни здесь понимаются в том числе и тяжелые условия 
труда, низкие доходы, отсутствие культуры здорового образа жизни и дефекты 
здравоохранения.  

«В России безобразно плохая ситуация со смертностью, она не соответствует ни 
уровню экономического развития страны, ни уровню образования населения», – замечает 
замдиректора Института демографии Высшей школы экономики Сергей Захаров. Количество 
занятых в экономике сейчас активно сокращается, добавил эксперт: «В течение ближайших 
десяти лет сокращение может составить около 12 миллионов человек». Еще более 
обезнадеживающие цифры сообщает Росстат: с 2011 по 2020 год население трудоспособного 
возраста может сократиться в РФ более чем на 20 млн. человек – то есть по миллиону 
человек ежегодно.  

Это очень быстрое сокращение и серьезный вызов для экономики в целом и для 
пенсионной системы в частности. Обеспечить долгосрочный экономический рост в условиях 
резкого сокращения числа занятых – задача практически невыполнимая. «Наши возможности 
по повышению уровня жизни и по развитию экономики будут заторможены невысокой долей 
граждан в трудоспособном возрасте», – рассуждает Захаров. В таких условиях велик соблазн 
срочно заняться повышением пенсионного возраста. Однако Захаров предостерегает от этого 
шага, по крайней мере в отношении мужчин, ведь «ожидаемая продолжительность жизни для 
достигших пенсионного возраста граждан значительно ниже, чем в развитых странах».  

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  14.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8497 ▼ 0, 10 

EUR 
 

39, 7137 ▲ 0, 02 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


